



Comenzando con las terapias alternativas, hasta llegar a la brujería, el espectro de ofertas desplegado en los negocios esotéricos es enormemente abarcativo.

¿Por qué se han

extendido las ideas esotéricas entre los cristianos?

Rara vez la cosmovisión esotérica es enseñada abiertamente. Más que nada es indirectamente diseminada en diversas prácticas y conceptos de todos los días. A lo largo del tiempo, estas prácticas irán sugiriendo el tipo de pensamiento sobre lo que realmente están construidas. A través de la multitud de ofertas que pueden ser encontrados hoy en la sociedad, provenientes todas de este ambiente, se ha generado una atmósfera y un sentimiento básico generalizado que ha impregnado la sociedad y que ha alcanzado a muchos sin que estos ni siquiera se hubieran dado cuenta. Es así que las ideas esotéricas se han desparramado sutilmente y hoy están fuertemente influenciando a mucha gente. Muchos han aceptado el esoterismo dentro de su mirada del mundo sin siquiera haberlo reconocido como tal.

¿Qué puede hacerse?

Dado la enorme confusión que existe entre los cristianos, los fieles deberían:

- no dejarse llevar por ideas de moda que tengan que ver con diversas visiones del mundo, sino que deberían examinar críticamente todo nuevo desarrollo,
- desenmascarar las ideas irracionales ayudados por su lógica,
- redescubrir nueva y más profundamente el tesoro precioso de su fe cristiana,
- fortalecer su identidad cristiana,

- mostrar con coraje un perfil cristiano y testimoniar abiertamente su fe,
- practicar la comprensión para aquellos que están en una búsqueda y ofrecerles respuestas fundadas en su propia fe cristiana,
- encontrarse nuevamente cada día con el Dios viviente a través de una práctica sincera de su fe, recibiendo diariamente la gracia de los sacramentos

Hace más de 1500 años, San Agustín, cuando era confrontado con el desafío de gente que opinaba distinto, escribió lo siguiente: *“Mucho de lo que pertenece a la fe cristiana, es observado cuidadosamente, comprendido más claramente y proclamado más impresionantemente, cuando es cuestionado por la astuta insistencia de los heréticos y es defendido en contra de ellos, de modo que las preguntas formuladas por ellos sirven para un aumento de conocimiento”*
(De civitate Dei, XVI,2)

y alimentándose con la Palabra de Dios.

Con respecto al tema de la Nueva Era, la Iglesia ofrece este documento con más información: *“Jesucristo, portador del agua de la vida”*. Consideraciones sobre la Nueva Era desde un punto de vista cristiano, Roma, 2003.
http://www.vatican.va/roman_curia/pontifical_councils/interelg/documents/rc_pc_interelg_doc_20030203_new-age_sp.html

Otros escritos sobre este tema:

- Baer, Randall N., Inside the New Age Nightmare, Louisiana 1989
- Benkovic Johenette S., The New Age Counterfeit, Milford 1995
- Pacwa Mitch SJ, Catholics and the New Age, Michigan 1992
- Reck William, An Overview of the New Age, Movement, Milford 1995

Publicación: Pbro. Dr Clemens Pilar COp, Gebruder Lang Gasse7, A- 1150 Wien, clemenspilar@gmx.at
Tel./fax: 0043-(0) 1/ 893 43 12 47
<http://Nazaret.juengeremeinschaft.at>

Team Nazareth

Esoterismo



Esoterismo - ¿Qué es exactamente?

- La palabra viene del griego y significa “interior”, “hacia adentro...”
- Originalmente se utilizaba para hablar de ciencia secreta, concerniente a las cosas espirituales y extrasensoriales, que no pueden ser comprendidas sólo por pura lógica.
- Desde el siglo 19 en adelante, las ideas esotéricas fueron publicadas abiertamente ganando publicidad en el mundo occidental en el despertar del Movimiento de la Nueva Era.
- Hoy las ideas y prácticas esotéricas están presentes en la vida diaria de muchos, sin ser reconocidas como tales.

¿El esoterismo es una religión?

- No, el esoterismo no es una religión, sino más bien un término colectivo para muchas tendencias, las cuales todas, en cierta manera, tienen que ver con temas que entran en un espectro espiritual, religioso o de cosmovisión.

- Un signo típico del ambiente esotérico es la mezcla de conceptos religiosos provenientes de diversas culturas y tiempos históricos (y modernos).

¿Cuáles son los supuestos básicos del mundo esotérico?

- El universo mismo es considerado eterno y divino. Se lo describe como una energía o poder divino impersonal, utilizando palabras provenientes del lejano oriente como Chi, Ki, Prana...

El pictograma chino para el poder universal Ki.



- Todo lo que existe es considerado como una afluencia de una energía divina condensada. Hasta los dioses, los ángeles, y los espíritus, son expresiones de esta energía.
- Se dice que todo lo que está dentro del universo está conectado con esta energía a través de una red de similitudes y analogías. El hombre mismo, es parte de esta energía divina. En último análisis, cada ser humano es su propio dios.
- El bienestar de cada individuo y del cosmos como tal, dependen de la armonía de estas energías.
- En el camino de la auto-perfección, el hombre debe elevar sus energías hasta que pueda experimentar la fusión de sus energías innatas con las vibraciones más altas: la energía divina.
- Los espíritus, los ángeles, los duendes, los elfos y los seres elementales que circundan al hombre pueden ayudarlo.
- Cada ser humano es totalmente responsable de sí mismo, de su fortuna o sufrimiento, de su enfermedad y salud. El pensamiento errado conduce a la enfermedad e infortunio. El pensamiento positivo y correcto, conduce a una vida exitosa.

- El Hombre no vive sólo una vez en este mundo, sino que retorna a él una y otra vez a través de muchas encarnaciones en las que se va perfeccionando y desarrollando continuamente.
- Todas las religiones son iguales, no hay una verdad absoluta. Cada hombre o mujer deberá elegir por sí mismo qué es lo que le resulta mejor. Según necesidad, las ideas religiosas pueden ser cambiadas, combinadas o mezcladas a voluntad.



En estos tiempos, mucha oferta de este mundo esotérico no sólo se encuentra en negocios esotéricos, sino también en muchos otros locales como librerías, farmacias y en negocios naturistas.

¿Dónde encontramos elementos esotéricos en la vida diaria?

Hoy las ideas esotéricas pueden ser encontradas virtualmente en todas las áreas dentro de nuestra sociedad. Los principios básicos del mundo esotérico están ampliamente diseminados en muy diversas prácticas, conceptos y símbolos, y a través de la práctica de combinar diversas religiones. Encontramos ideas esotéricas dentro del sector de la salud, dentro de la educación, dentro de los estilos de vida, asociaciones, en la administración, etc. Parte de todo esto, son las prácticas y conceptos como: Feng Shui, Terapias con flores de Bach, Reiki, Qi-Gong, Tai Chi, Astrología, Péndulo, Gemoterapia, Yoga, Sanación Pránica y muchos más.

El mundo esotérico y el cristianismo... ¿Son compatibles?

La fe cristiana difiere totalmente de los conceptos y creencias de la cosmovisión esotérica.

- Un cristiano cree en un Dios personal. Dios es un Tú, Alguien con quien uno puede hablar.
- Dios ha creado todo el universo, sin embargo Él mismo está por encima del universo.
- Cada ser humano es una imagen única de Dios. La vida es dada a cada ser humano individual por Dios mismo.
- La "fuerza vital" no es un poder originado en la naturaleza, sino un don, dado a cada uno y en cada momento de su existencia por el Creador mismo.
- La meta final del Hombre es el diálogo eterno de amor con Dios y todos los demás seres humanos.
- La causa original del sufrimiento viene de la relación dañada entre el hombre y Dios, y entre el hombre y el hombre (pecado).
- La salvación es otorgada por Dios y consiste en la sola gracia. Implica la relación restaurada y la amistad entre Dios y el hombre.
- La vida en este mundo es única, no habrá una segunda vez. El cristiano espera la resurrección de su cuerpo y la vida eterna en la comunión de los santos.
- Los bautizados han alcanzado básicamente su meta. Ya no necesitan buscar la redención porque han alcanzado la salvación. Durante el curso de sus vidas ambos tratarán de conocer mejor a Cristo, el Redentor y a amarlo más.
- Hay una verdad absoluta, y esta verdad puede ser reconocida. No hay otro camino al Padre que no sea Cristo.

La fe cristiana y el pensamiento esotérico son incompatibles en los temas centrales.